

Visite de l'association Vern Tiers Monde à Antananarivo.

Comme chaque année, l'association **VERN TIERS-MONDE** a fait sa visite annuelle dans le pays. Cette fois, l'équipe est formée de Mr Denis, Mr Daniel, Mathilde, Nadège et Valérie. Le groupe est arrivé le 20 février et reparti le 7 Mars. La visite a duré une quinzaine de jours.

Comme c'est la saison de pluie, la délégation a vécu la situation. Elle a constaté les dégâts causés par l'inondation à Antananarivo. Chaque jour est pleinement rempli, entre autres les visites à AVOTRA et au collège AINA, les deux sites de travail historiques de **VERN TIERS-MONDE**. Mais depuis le temps, chaque année, des associations, des particuliers demandent des services à l'association. C'est ainsi que l'école Lofoniaina a demandé de l'aide pour rénover l'école en peinture, meubles et matériel scolaire. La délégation a tenu à se rendre sur les lieux pour constater l'amélioration.



L'exposé



Démonstration de la pulsation

Depuis l'année dernière à la visite précédente de Mr Denis, Mr Daniel et Mr Michel le technicien apiculteur, l'apiculture est en route. D'ailleurs, Mr Michel l'apiculteur est venu dès le début décembre 2014 constater la situation. Ainsi, de nouvelles ruches seront installées à Ambolo dans d'autres lieux que l'EPP. Le groupe a également rendu visite à l'EPP d'Ambolo. Depuis quelques années, cette école publique, dans un village à une trentaine de kilomètre de la capitale, a eu la chance d'être sur le chemin de **VERN TIERS-MONDE** ... après avoir eu la malchance de croiser l'ouragan de 2009 ! L'école est, petit à petit, rénovée : le plafond de deux classes est remis à neuf. Les classes sont enrichies d'armoires et de manuels scolaires. Un bâtiment a vu le jour, c'est celui du préscolaire avec les deux classes dont l'ameublement a également été pris en charge.



Garrot



Position Latérale de Sécurité

Au collège Aïna, **VERN TIERS-MONDE** fait les démarches pour l'installation du puits solaire au jardin potager. A leur tour, Mathilde, Nadège et Valérie sont intervenues pour former les sœurs des collèges environnants au secourisme. Ainsi, les autres collèges vont profiter de leur savoir-faire, «secourir» sera à la portée de plus de Malagasy. Les trois infirmières ont eu l'occasion de faire connaissance avec les élèves du collège Aïna. Elles ont pu faire des séances pour initier les élèves aux règlements d'hygiène en primaire, et au secourisme dans les classes du secondaire. Chaque élève des classes primaires sait maintenant bien se laver les mains. Les trois classes secondaires du collège Aïna ont eu largement de temps pour s'initier au secourisme. Les élèves ont eu droit à des exposés sur l'étouffement, le saignement, la brûlure, sur la réanimation d'une personne qui respire, la mettre en position latérale de sécurité et sur le massage cardiaque. Après chaque exposé, les infirmières ont fait des démonstrations. Ensuite, chaque élève a pu faire la pratique. Les élèves ont eu la joie de participer eux-mêmes aux démonstrations, assistés par Mathilde, Nadège et Valérie.

C'est le massage cardiaque apporté à l'occasion par le impressionné les élèves. Les cette séance de secourisme. comme par exemple faire un saignement ou une brûlure. de mettre de la pâte de maintenant, ils savent Egalement, ils ne feront plus saignement du nez. Et massage cardiaque qu'ils long de leur vie si jamais ils personne en état d'inconscience.



Etouffement chez un bébé

avec le « mannequin » Jacky, groupe, qui a le plus élèves sont très intéressés par Ils ont beaucoup appris garrot, comment traiter un Avant, ils avaient l'habitude dentifrice sur une brûlure ; exactement comment faire. de geste inapproprié en cas de surtout, ils savent faire le peuvent pratiquer tout au sont en présence d'une



Démonstration du massage cardiaque avec le mannequin Jacky

Au nom de tous les élèves du collège Aïna, nous remercions Mathilde, Nadège et Valérie. Merci de vos conseils, vos visites dans notre collège resteront marquées, inoubliables. Merci à toute la délégation composée de Mr Denis, de Mr Daniel, de Mathilde, Nadège et Valérie. Nos remerciements s'adressent également au comité de direction de **VERN TIERS-MONDE**, ainsi qu'à chaque adhérent qui contribue à toutes les actions de l'association.